

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 8.
Redacción e Imprenta:
San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

El testamento

de Isabel I

Siempre que hay en Marruecos ruido de arinas, se habla en España del testamento de Isabel la Católica y de la exhortación que hace para que nos apoderemos del moro, sin pedir ni consentir la ingerencia de otra nación, como si fuésemos los tutores natos de los marroquíes. Este testamento es la base de los derechos ilusorios que se alegan para comprometernos en asuntos de Marruecos; por él fueron allá varias expediciones militares de Castilla, la famosa de Cisneros a Orán y la célebre de Carlos V a Túnez.

El manoseado testamento no fué más que una excitación, entonces justificada, para que España no descuidara en aquel tiempo su expansión allende el Estrecho, suponiendo que la plétora de población peninsular exigiría una ampliación territorial y política. Hoy todo eso es pura historia.

No se siguió la indicación del tal testamento por mucho tiempo, porque las Américas (las Indias como se decía entonces), desviaron la atención de los españoles hacia aquellas nuevas tierras. Hoy España no está plétórica de vida, no necesita expansión por extraños horizontes, ni el estado actual de la política internacional lo consentiría.

Y además, ¿qué expansión colonial necesita un pueblo que apenas produce lo necesario para vivir él y que no tiene suficientes líneas férreas, carreteras, canales, puertos, instrucción, agricultura, industria, comercio, ni nada, en fin, que le sobre como no sea la miseria? ¿Hay exceso de fábricas, de industria, de riqueza, de dinero, en fin? Y si nada de esto nos sobra ¿qué vamos a llevar a Marruecos ni a parte alguna cuando todo nos falta y eso lo sabe el mundo entero? Y si nuestras antiguas colonias nos las quitaron porque no pudimos sostenerlas ni ampararlas ¿cómo vamos ahora a desear otras que tampoco podríamos sostener ni defender? Bastante hay que hacer en nuestra casa para que vayamos a arreglar la agena.

Se comprende la expansión colonial en las naciones rebosantes de cultura, de poder, riqueza y energía; ellas son las que pueden pensar en llevar todo eso allí donde no lo hay. Pero España no está en ese caso, y así hablar del asendereado testamento, es hablar ridiculamente, a destiempo, bajo la mirada despreciativa de los poderosos que se rien de nuestros pretendidos «derechos históricos».

Cantando pasadas glorias, que además no todas lo fueron legítimas, y rememorando retrospectivas grandezas de gotera, nuestro espíritu caballeresco, pero inocente, soñador, enamorado de las leyendas y distanciado de las realidades, nos ha entretenido cerca de un siglo en espejismos del pasado. Y en este estado de adoración de lo que fué, nos ha

sorprendido el hoy doloroso con sucesos que tampoco nos han escarmentado, puesto que de nuevo se desempolva el inútil testamento de doña Isabel I y se habla de derechos históricos y de glorias antiguas, como si todo eso fuera hoy argumento de valor y moneda cotizabile en la vida internacional moderna, que es tan práctica y utilizable.

Por fortuna, y a pesar del influjo del arcado testamento, esta vez no se nos ha llevado a una ventura peligrosa, y todo quedará como estaba antes de los sucesos de Casablanca. Y aun así habremos perdido la simpatía con que trataban los moros, considerándonos como lo mejor entre los europeos; ahora nos odiarán tanto como a todos ellos, y no sin motivo.

Debiera enmudecer por ahora la épica trompa, que bien desairada quedó en el desastre colonial, y los que amen de veras a España, pidanle a Dios que no se vea envuelta en humo de pólvora, para salir al fin perdiendo tanto como ganarán otras naciones más fuertes. El humo que ha de envolvernos es otro: el de la industria, signo de vida, de paz y de riqueza.

Averías en el automóvil de la Reina

He aquí como refiere «A B C» el accidente automovilístico ocurrido a nuestra hermosa Soberana, al pasar por Deusto, el domingo último:

«A las tres y cuarenta minutos de la tarde, al pasar por el barrio de Zorropaire, del pueblo de Deusto, el automóvil de la Reina, y al llegar al lugar comprendido entre el embarcadero y la calle del tra-via, se interpuso ante el automóvil un buey que volvía de la feria de Basurto.

El «chauffeur», dándose clara cuenta de la inminencia del peligro, echó el freno eléctrico, parando en seco el automóvil, el cual quedó completamente inutilizado, por lo brusco de la contención.

La Reina y la marquesa de Salamanca no se hicieron daño alguno, pero sufrieron un gran susto; pues el golpe fué violentísimo.

La Reina Victoria se levantaba de su asiento, al mismo tiempo que el «chauffeur» se arrojaba al suelo, y que llegaban el general Paconco y el gobernador civil, que seguían a S. M. en otro automóvil.

La augusta dama, visiblemente afectada por haber creído que el accidente era de mayor gravedad, se trasladó con la marquesa de Salamanca al otro automóvil.

A los pocos momentos de ocurrir el suceso se congregó en el lugar del accidente numeroso público, que al reconocer a la Reina la ovacionó con entusiasmo.

Un guardia municipal se presentó en el lugar de la ocurrencia, manifestando que el aldeano dueño del buey, creyendo la muerte de éste inevitable, pues al chocar con el automóvil estallaría el motor, echó a correr; pero cuando vió al guardia reclamó su auxilio, para cobrar de los dueños del automóvil el importe del buey.

El automóvil de la Reina ha sido remolcado a un «garage» de Bilbao, donde se le harán las reparaciones necesarias.»

EL CONGRESO AGRÍCOLA DE PALENCIA Sesión de clausura

El próximo Congreso La sesión de clausura dió comienzo en el teatro a las cinco y media de la tarde, bajo la presidencia del señor vizconde de Eza y demás señores que la ocuparon en anteriores sesiones. La concurrencia era muy numerosa. Bellísimas y distinguidas damas se hallaban en los palcos, dando realce al acto por todos conceptos.

El VII Congreso en Santander El diputado provincial de Segovia, señor Ramírez Díaz, propone que el próximo Congreso de la Federación

Agrícola de Castilla la Vieja se celebre en la ciudad de Santander, provincia hermana nuestra y que forma parte de las más industriales capitales de la España moderna.

Alude al representante de dicha provincia, que asiste al Congreso.

El señor Oadrún, de la Diputación de la capital montañesa, agradece en nombre de la provincia que representa, la designación propuesta por el señor Ramírez, la cual acepta, mostrando su reconocimiento por ella.

Por aclamación se acuerda que el próximo Congreso se celebre en Santander.

El señor Oadrún expresa su gratitud por los agasajos de que los congresistas han sido objeto en Palencia, agradeciendo todas las atenciones.

El señor Ramírez Díaz

Después de hacer uso de la palabra algunos oradores, el señor Ramírez Díaz, representante de la Diputación de Segovia, dirigió al auditorio, empezando su discurso por lamentarse de que llegase el momento de la despedida, el más triste, el adiós a Palencia, donde ha recibido tantas pruebas de cariño.

Dedica un póstico párrafo a la mujer palentina, a quien ensalza por sus virtudes y termina diciendo que Segovia se ve muy honrada porque al frente de su mando está un palentino a quien quieren los segovianos por sus bellas prendas de carácter.

Una ruidosa y prolongada ovación acogió las últimas palabras del señor Ramírez Díaz.

A continuación hablan varios señores congresistas, abundando todos en la idea de que los Congresos que se celebran anualmente sean de provechosa eficacia para el mejoramiento de la agricultura española.

Nosotros enviamos la más sincera felicitación a los representantes de la Diputación de Segovia, señores Ramírez Ramos y Ramírez Díaz, por su brillante y acertada intervención en las tareas del Congreso agrícola.

Las fiestas de Riaza

Por los pueblos comarcanos a Riaza se ha hecho circular la especie de que en aquella villa no era la salud pública todo lo satisfactoria que fuera de desear, existiendo varios casos de enfermedades infecciosas.

La especie es completamente absurda, y solo puede explicarse su origen en el censurable empeño de retrasar a los forasteros, ante las próximas fiestas de la Virgen de Hontanar, con grave perjuicio para el

comercio y el vecindario todo de Riaza.

Nosotros, debidamente informados, tenemos que negar esa interesada versión, consignando que en dicha villa es hoy la salud pública excelente, habiéndose registrado tan solo durante los pasados meses del verano, algunos casos de sarampión en los niños.

Esto es cuanto hay de cierto sobre el particular.

Como ya es sabido, las fiestas serán del 14 al 18 del actual.

Los días 16 y 17 se lidiarán dos toros y vacas del Colmenar, por la cuadrilla del valiente diestro Vicente Sanz (a) Matapozuelos.

El 18 se correrán también dos vacas de muerte por los aficionados de aquella villa.

Habrán conciertos y bailes, a cargo de una escogida banda de música de esta población y los afamados dulzaineros del país.

Se quemarán vistosas colecciones de fuegos artificiales, y se celebrarán otros varios festejos para hacer más grata la estancia de los forasteros.

De estas fiestas daremos cuenta oportunamente.

TANGERINAS II

Los disturbios actuales no son una guerra. —La explotación francesa. —Abd el-Azis. —La cheikha. —Lo que ocurrirá probablemente.

Por boca del Profeta nos ha dicho el Señor: «Combatid en la ira de Dios contra los que os hagan la guerra; pero no cometáis la injusticia atacando primero, porque Dios no ama a los injustos.» (II. 186.)

Esa es nuestra actitud y la venimos demostrando así hasta la fecha.

Bajo pretexto de educarnos y de traernos la civilización, la mayor parte de los europeos vienen a estas tierras para imponernos su fe ó su incredulidad. Los franceses avanzan al resto del mundo en esta suerte de imposiciones, a pesar de que la fama de tiranos y dominantes se la llevan los españoles, según parece, en los países civilizados. Podrá ser así, pero el hecho es que son más los españoles que se conforman con la ley del Profeta, el único verdadero de los hombres, que los franceses ó los ingleses que vienen por aquí. El caso de Mao-Kloin es raro y hay treinta españoles por cada inglés que se convierte.

La penetración de Francia y aún la de toda Europa, es desconocida por el pueblo marroquí; si la supiera ya se habría alzado en armas y la guerra santa sería un hecho. En la actualidad, la mayoría del imperio no

sabe lo que ha pasado en Casablanca é ignora lo que pasa en estos momentos.

Todo lo que hacen esos moros que combaten a los franceses, es lo que debe notarse es poner una resistencia justa a la brutalidad de los principales encargados de las obras del puerto.

Los movimientos análogos a éste en Europa, los llaman movimientos sociales, huelgas, revoluciones de obreros.

Pues eso es lo que pasa aquí; que los obreros, son moros y los tratan mal por paria la doble ó triple, si es que se acuerdan sus explotadores de que tienen otra religión.



Señora y esclava marroquíes

Yo he trabajado en las obras del puerto, y he ganado mas que seis compañeros míos porque conozco el francés, el español y porque he trabajado en otras obras en Argelia como en la del ferrocarril, y conozco el arte de la piedra, lo que más se estima en los obreros de Africa.

La guerra actual se hace contra un patrono insoportable y cruel; los franceses han logrado desnaturalizar los hechos, y en vez de luchar así se luchará en lo sucesivo contra todo europeo. Así tiene que ser, porque está escrito.

Abd el-Azis es muy débil, es muy poco conocido, porque sale muy poco del palacio y no ha salido de vez en cuando ó tres veces. Lo que se sabe del sultán no es para hacerle simpático; se sabe que es un chico que ha tardado demasiado en hacerse hombre, que le dominan las tres mujeres que tiene, tres turcas adquiridas no hace mucho en Constantinopla, y los hermanos Tazi, hábiles sacacuartos, que deben todo su prestigio a una serie de maquinaciones horrendas con Zineb, una «cheikha» (cantante) que tiene a sueldo la corte para animar a «el servidor del Todopoderoso», Abd el-Azis.

Una de las grandes tonterías que ha hecho el sultán ha sido comer con esa cheikha y algunos extranjeros, cosa que está terminan-

324 SANCHO SALDAÑA

aunque con repugnancia, le alargó algunas monedas, pensando que este sería el mejor medio de hacer adivinar y poner de su parte a la bruja.

Tomólas ella con avaricia, y mirándolas una tras otra a la luz, no parecía sino que nunca había visto tanto dinero, lo cual era más que probable. No sabía tal vez en dónde estaba Leonor, y menos aun podía hablar con acierto acerca de los sucesos futuros; pero era menester decir algo, y estaba demasiado acostumbrada a servirse de la credulidad agena para titubear un momento. Quizá ella misma á fuerza de oír que la llamaban bruja, y acaso poseedora de algunos secretos, había llegado en efecto á creer que tenía comercio con el demonio. Zaraida crédula como todos los hombres y mujeres de su siglo, y además agitada de una pasión loca que puede hacer supersticioso al hombre más ilustrado, la miraba con un oráculo, y esperaba saber cuál había de ser su destino.

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 321

he montado en la escoba desde entonces, ni he dado paz al cabrío. Está esto muy mal, y hasta el amo nos desprecia, y van perdiendo su fuerza nuestros conjuros. Ya se ve, se ahorca ahora tan poca gente que es un dolor; toda la noche he tenido que andar por estos pinos buscando ahorcados á quienes arrancar los dientes, y solo he podido hallar cuatro ó cinco, y aún uno de ellos era ya viejo y le faltaban las muelas.

Era entonces costumbre, y lo fué por largo tiempo en España, ahorcar de los árboles á los que la voluntad ó la justicia del señor feudal condenaba á muerte si eran villanos, y nadie ignora que las llamadas brujas prestaban ciertas virtudes á sus dientes y á varias partes de su cuerpo, de que se servían en sus supuestos hechizos.

—Pero, en fin, el hecho es, continuó la asquerosa vieja, que tú quieres maleficar dos personas y vengarte de ellas, y hasta ahí alcanza mi poder, y en eso

temente prohibida, porque el sultán como el Papa debe comer sólo.

Zineb se merece, sin embargo, esa infracción, según se dice. Es hija de otra célebre cheikha; tiene una gran belleza y sobre todo un color que parece está recibiendo constantemente los más dorados rayos del sol. Es una mujer dorada que brilla y resplandece cuando está quieta y que se deshace y esfuma sobre sus pies, cuando ejecuta una danza.

Lo que ha de ocurrir no es tan difícil de prever como parece. A pesar de todos los esfuerzos que pongan los franceses en justificar el título de «la guerra á Maroc» los sucesos actuales y futuros no llegarán á merecer semejante nombre y el resultado de esas escaramuzas será una pérdida considerable de dinero para Francia, la adquisición de algunas ventajas, muy limitadas, en algunos puertos del imperio y el pago de una indemnización de nuestra parte.

Lo que no puede predicarse tan fácilmente es el resultado final de esta lucha que sostienen Abd-el-Aziz, Muley Hafid y Er-Roghi.

Al primero se le puede descartar francamente del problema, porque se ha desovertado él mismo hace muchísimo tiempo. La lucha quedará reducida á los dos últimos, y no puede decirse quien vencerá.

Muley Hafid logrará oficialmente ser considerado como sultán; pero Er-Roghi no se le someterá sin una lucha tenaz y sostenida. Este hombre, si fuera menos egoísta, si tuviera más miras y más deseos de grandeza y de poder, sería el único sultán posible; pero Er Roghi no pelea ni lucha contra las autoridades del imperio por alcanzar el puesto tan preeminente y principal, sino por conquistar una libertad y una independencia que en el fondo desea para su hijo de vecino.

El problema ha de resolverse el Maghzen, y éste lo tiene decidido. Muley Hafid será sultán, es el más conocido del consejo de los notables, el más estimado por los verdaderos árabes, pero Er Roghi es el más estimado del pueblo y el más conocido de todas las kabilas.

Entre tanto, en todas las mezquitas del Norte se alienta á los kabilanos á la guerra santa y al exterminio de los europeos. Los alamedanos están conformes en ese punto y antes dejarían de llamar á los fieles á los rezos obligatorios que de no desear una palabra contra los franceses, y en vez de recitar una oración cantar una verdadera ataqueriba.

ABEELMOTALIB TALIB. Tánger 1.º de Septiembre de 1907.

FIESTAS Y FERIAS

Santa María de Nieva

DIA 7

Han comenzado estas populares fiestas.

Diríase que Febo quiere contribuir á su mayor brillantez, luciendo esplendoroso su cabellera de oro.

Son las doce del día. Multitud de voladores surcan el espacio; oye el alegre volteo de las campanas; la banda de música de los Establecimientos provinciales toca en la Plaza Mayor y las clásicas duzainas recorren las calles de la población.

Esta presenta animado aspecto. A las tres de la tarde empieza la procesión.

La Exceisa Soterraña desciende de su augusto trono y en su artísticos carroza recorre la Plaza de la Constitución y calles de Medialuna y Ce-

menterio. El trayecto es corto, pero bastante largo el tiempo empleado en recorrerle.

Centenares de almas forman la procesión y gran número de jóvenes danzan delante de la Morenita, á quien aclaman y vitorean sin cesar.

El acto termina con una salve magistralmente cantada.

A las ocho de la noche dió principio la velada religiosa, solemnidad verdaderamente típica y original, que distingue estas fiestas de todas las demás.

Las pedidoras de la calle Mayor, que han sido este año las bellas y distinguidas señoritas Milagros González Triviño y Carmen Pardo Revilla, han ofrecido á la Virgen un cirio tan artístico y un trabajo tan delicado, que honra al inteligente industrial de esta villa, don Virgilio Aguirre que le ha fabricado.

Nuestra enhorabuena á las señoritas González y Pardo, que, de tan brillante modo, han cumplido su piadosa misión de pedidoras de la Soterraña.

DIA 8

Empiezan los festejos de este día con un repique general de campanas y voladores.

A continuación la banda de música ya citada y los renombrados dulzaineros de Aranda de Duero, recorren las principales calles de la población tocando alegres dianas.

Inmediatamente se organizó en la plaza de la Constitución el tradicional baile matinal que ha estado animadísimo.

A las diez de la mañana empezó la misa solemne que ha oficiado el venerable é ilustrado sacerdote don Claudio, párroco de Puerto Llano (Ciudad Real), é hijo de esta villa.

La misa ha sido cantada magistralmente por la capilla de este convento de PP. Dominicos.

El R. P. de esta orden, Fray Antonio Fernández, predicador de S. M. demostró ser merecedor de este honorífico título pronunciando un elocuente y erudito discurso. Su tema fué la religión y la patria.

En la tarde de este día, ha tenido lugar la segunda procesión de la Soterraña.

Organizada ésta, se puso en marcha á las tres y media, recorriendo, como el día anterior, el corto trayecto de las calles que ya hemos citado; pero eran próximamente las seis de la tarde cuando la Exceisa Soterraña ocupó nuevamente su trono.

La procesión resultó muy solemne y fué presenciada por un público numeroso, terminando con una salve que, con gran afinación, cantó la citada capilla.

Y como lo religioso y lo profano marcha tan íntimamente como la Religión y la Patria, aquella multitud de fieles que ocupaba casi por completo el espacioso templo de la Morenita, se trasladó á la Plaza Mayor, donde momentos después se formó un baile de rueda que ha durado hasta las ocho de la noche.

A esta hora la fachada de la Casa Consistorial luce una bonita iluminación. El numeroso público espera con cierta ansiedad el comienzo de los fuegos artificiales, quemándose seguidamente una variada colección de éstos.

A las once de la noche dió principio el baile de convite con que á los habitantes de esta villa y á los forasteros obsequia este Ayuntamiento hoy y mañana.

El amplio salón en que estos bailes se celebran, llenóse muy pronto de hermosos jóvenes que bailaron hasta las primeras horas de la madrugada.

A las once abrió también sus salones la sociedad del casino.

Su salón de baile que presenta brillante aspecto, ha sido adornado con tan sencilla elegancia, que revela el buen gusto del presidente de esta Sociedad, D. Higinio Arribas, á quien por ello calorosamente felicitamos.

Allí acudieron muchas y muy lindas señoritas á quienes debieron parecer cortas las tres horas que estuvieron entregadas al culto de Tersifcore.

Entre los festejos profanos constituye saliente nota en estas fiestas la perfección con que tocan sus sencillos instrumentos de música los renombrados dulzaineros y redoblantes de Aranda de Duero.

En otra continuaremos la crónica de estas fiestas.

El corresponsal.

8-9-907.

LA CORRIDA

Con una entrada buena se ha celebrado la corrida anunciada.

En palcos y balconillos se veía un buen número. Muchas jóvenes lucían la clásica mantilla y magníficos pañuelos de Manila.

Dada la señal, salen las cuadrillas, y previo el cambio de capotes, se suelta al primero de la tarde.

Renunciamos á hacer la filiación de este bicho y sus compañeros en obsequio al poco tiempo de que disponemos para hivanar estas líneas en que nos proponemos solamente revistar á la ligera la corrida que acaba de celebrarse.

«Domingo» toreando de capa estuvo tan bien que escuchó palmas.

«Torerías» y «Pollo», quedan muy bien en banderillas.

«Dominguín» vuelve á oír palmas al matar á su primer toro.

Saló el segundo. «Matapozuelo» toreando de capa oye palmas y en banderillas las escuchan también «El Oco» y «Plácido».

«Matapozuelo» también está afortunado al herir y el público aplaude su faena.

Llega el tercero de los de Salamanca.

«Villarito», se coloca en el pedestal invertida la posición natural, sale el toro y no le vé. El sujestionador se retira.

«El Trueno», torea de capa haciendo una lucida faena que el público aplaude; toma las banderillas y pone dos pares bastante buenos, terminando esta suerte con mediana fortuna el «Pollo» y «Bisté». «Trueno» coje los trastos y va á entenderselas con el bicho á quien despacha de una aceptable que oye palmas.

Y estamos en el cuarto. «Villarito» repite la suerte, que le resultó muy bien.

«Dominguín» vuelve á ser aplaudido por su trabajo de capa y lo son también el «Pollo» y «Torerías» banderilleando.

La suerte acompaña esta tarde á «Dominguín» y queda bien en su segundo toro, por lo que el público le aplaude nuevamente.

«Matapozuelo» torea de capa. «Oco» y «Plácido», se lucen con los palos y «Matapozuelo» cumple como bueno en la suerte suprema.

Pisa la arena el último de la tarde, que es también el más bravo, «Trueno» le para los pies y es aplaudido.

«Bisté» y el «Pollo», cumplen como pueden al banderillar y vuelve «El Trueno», que está acertado con la muleta y el estoque, á oír palmas.

Los toros resultaron de poder y bravura, dando bastante juego.

La tarde hermosa, y la presidencia acertada.

El corresponsal.

9-9-907.

Los opositores á Correos

Una Comisión de aspirantes aprobados en las últimas oposiciones al Cuerpo de Correos, y que han quedado sin plaza, ha visitado ayer al ministro de la Gobernación para que se le conceda el derecho á ingresar en el Cuerpo.

El señor La Ojerva manifestó á los comisionados que, de los aprobados con plaza, fueron colocados 21, y más tarde han sido llamados para prestar servicio 180; que espera para el año próximo dar colocación á unos 300, y que respecto á la aspiración que le formulaban, nada podía decirles hasta estudiarla con el director general de Correos.

Instrucción pública

Traslado.—Por el Rectorado de la Universidad central ha sido trasladado fuera de concurso, á la escuela de Nava de la Asunción, el maestro de Valencia de Alcántara, don Cirilo Hernández Miguel.

Título.—La Junta provincial de Madrid, remite para que sea diligenciado, el título administrativo de maestro de Rianza á favor de don Gregorio Zamarrigo.

Nombramientos.—Han sido nombrados maestros de instrucción primaria de Frumales y Salceda, don Nemesio Abad y don Mauricio Rodríguez.

La guerra en Marruecos

En Casablanca.—Gesa el armisticio.—Los españoles tirotean á los moros.

Casablanca 8.—Ha reinado tranquilidad durante todo el día en la población. No se ha realizado operación militar alguna.

No ha vuelto todavía al campamento francés el jeique el Mazi, que debía entablar negociaciones con el general Drude acerca de la rendición de los kabilanos.

Piénsase que el general Drude reanudará las operaciones dentro de dos ó tres días.

Una sección española, al mando de un teniente, ha tenido una escaramuza con varios moros emboscados en unos cerros. Con poco esfuerzo fueron dispersados.

Tranquilidad en Tánger.—Los moros, amigos de España.—Confianza en la acción española.

Tánger 9.—Conocedores de la situación de esta ciudad me aseguran que ningún género de riesgo se corre en ella.

Los que se ausentan lo hacen porque dan crédito á los muchos infundios que circulan, bastando un poco de calma y sangre fría para percatarse que los tales infundios no son otra cosa que la fantasía de sus propaladores.

El exterior de Tánger está constantemente vigilado por fuerzas del sultán, vigilancia que aleja toda clase de temores de asalto.

En el interior la tranquilidad es absoluta, reinando en los cafés y calles gran animación. En las mesas de aquéllos departen amigablemente moros y europeos, especialmente españoles.

Los moros hacen constante alarde de amor á España, y al enterarse de que los rumores que han circulado respecto al cambio del Gobierno español son falsos, no han ocultado su alegría manifestando entusiasmo por la actitud patriótica de Maura manteniendo en todo su integridad el tratado de Algeciras sin fines secretos ni propósitos aventureros; así se expresan en esta ciudad los marroquíes de todas clases sociales, diciendo con visible complacencia: Españoles y moros somos de la misma sangre y confiamos en su leal amistad.

Las noticias que se reciben hoy de Casablanca acusan tranquilidad.

la Policía francoespañola

París 9.—Desde Tánger comunican á la «Petite République» que circula el rumor de que Francia y España se han puesto de acuerdo acerca de la organización de la Policía de los puestos marroquíes.

España se encargará, según parece, de organizar por sí sola la Policía de Tánger, y Francia la de Larache.

España y Francia de acuerdo San Sebastián 9.—Los señores Maura,

Allenfosalazar y León y Castillo han estado hoy extensas conferencias.

En la primera, que tuvo lugar esta mañana, cambiaron impresiones sobre la cuestión de Marruecos.

En la segunda, que se realizó por la tarde, estudiaron el asunto en todos sus aspectos. Nuestro embajador en París expuso las impresiones del Gobierno francés. Este mañana de conformidad con Espina.

Según han declarado los citados conferenciantes, no hay nota pesimista alguna por el contrario, todas son optimistas respecto á la acción de Francia y España.

Notas de viaje

En el rápido del Norte regresé anoche á esta capital el ilustrado Ingeniero de Caminos Don Agustín Ruiz.

—Han salido para Madrid, después de corta permanencia en Segovia el Diputado á Cortes Don Joaquín Llorens y el general señor marqués de Seijas.

—He regresado á esta Capital conocido dentista D. Gabriel M. Sanjaume.

—Hoy sale para Tuy á posesión de su nuevo destino, el oficial que fué de esta Administración de Correos, D. Ricardo Soto.

—Se encuentra en Segovia el señor marqués de Quintanar.

SUETOS

Teatro Miñón

Mañana se celebrará el beneficio de la aplaudida actriz y directora de la compañía doña Emilia Domínguez representándose la hermosa comedia «El amor que pasa», el lindo melodrama «Soltera y marit», que interpretará la beneficiada,—y el divertido juguete de Vital Aza, «Francisco» que tan lisonjero éxito obtuvo la noche de su estreno en nuestro teatro.

Dados los atractivos del cartel las simpatías que aquí ha sabido conquistar la señora Domínguez, no aventurado asegurar que la entrada de mañana, será un lleno de los que hacen época.

Hemos recibido un interesante opúsculo del erudito escritor don Ildefonso Rodríguez y Fernández que se titula «Ligero estudio acerca de la fecha del acueducto segoviano».

Este esmerado trabajo que revela los profundos conocimientos históricos del señor Rodríguez Fernández y su fervoroso entusiasmo por Segovia, ha sido ya publicado, en nuestra colega «Diario de Avisos». Agradecemos al señor Rodríguez su atención al enviarnos un ejemplar de este opúsculo.

El «Orfeón Segoviano»

El laureado «Orfeón Segoviano» que con plausible y tenaz empeño continúa realizando su labor artística, dando testimonios del más alto entusiasmo, marchará el domingo próximo á El Espinar, con objeto de tomar parte en algunas de las fiestas organizadas por el Ayuntamiento de la expresada villa.

El «Orfeón segoviano» cantará, el día, en la función religiosa, misa de D. Cosme J. de Benito, maestro de Capilla de San Lorenzo de Escorial, acompañado por la orquesta, y por la noche dará un concierto popular, interpretando las más elegidas obras de su repertorio.

Enviamos nuestro más entusiasta aplauso al Ayuntamiento de El Espinar, porque revelando su cultura su amor al arte, ha contado con el concurso del «Orfeón segoviano» cual, seguramente, contribuirá á mayor brillantez y animación á aquellas fiestas, conquistando á vez nuevos y legítimos triunfos.

Un fresco

Por considerar que la policía Guardia civil que en la estación ferrocarril prestan servicio al paso de los trenes, tendrán la obligación de velar por el respeto á la moral permitimos llamar la atención de los respectivos Jefes para que en lo sucesivo se eviten hechos como el siguiente que anoche presenciáramos.

Un viajero, que por lo visto era lo más «fresco» que se conocía, descendió del tren Orreo procedente de Madrid y colocándose al borde del andén hizo con toda tranquilidad una necesidad menor, vuelto de frente á varias señoras y señoritas que encontraban sentadas en uno de los bancos allí colocados.

Excusamos decir el mal rato que pasarían las aludidas damas.

En Zaragoza ha fallecido la señora María del Rosario Fernández García, hija del Delegado de Hacienda en aquella provincia, don Agustín Fernández Ramos.

Ha sido esta muerte muy sentida por las bellas cualidades que adornaban á la señorita finada.

doy gusto á mi inclinación. Una de ellas sin duda, es el señor de Cuéllar.

—No, repuso la mora con prontitud: yo le amo demasiado para querer hacerle directamente daño. Yo sólo quiero vengarme de mi rival.

—¿Y quién es tu rival? preguntó la vieja; ¿no es la hermana del castellano de Iscar?

—La misma, replicó Zoraida; esa es la que me ha robado su corazón, esa es la que ha llenado mi alma de amargura y desesperación: sí, sobre ella caigan tus maldiciones; sobre ella sólo, para que no la vea jamás en sus brazos el señor de Cuéllar.

—¿Sabes tú dónde está? ¿tendrías tú un medio para hacerle tomar una bebida que yo te dé? preguntó la vieja mirándola fijamente.

—Si yo supiese dónde se halla... contestó Zoraida.

—En su castillo, sin duda, interrumpió la vieja con una sonrisa irónica; pe-

ro no te dé pena, esa mujer no morirá en paz ni en su cama.

—Pero tú, insistió Zoraida, ¿no podrías llevarme adonde se halla?

—¿Lo sé yo acaso? replicó la vieja; y aunque lo supiera, ¿por qué te lo había de decir? No señor, sufre, que día vendrá en que se cumplan todas las venganzas juntas, y en que los que ahora viven alegres lloren, y aquellos y aquellas que tienen asco de las pobres viejas, y pasan espantadas delante de ellas sin mirarlas, y que se creen infectadas con sólo rozarse con las que son como yo, y las que ahora rebosan en hermosura y salud, día vendrá, y muy pronto, en que salgan con los pies delante para el cementerio.

Diciendo esto la raquíca bruja dió á su rostro una expresión tan repugnante de alegría y de venganza que al mismo espíritu maligno le hubiera parecido desagradable. Zoraida no contestó, sino que dando algunos pasos hacia ella,

ro no te dé pena, esa mujer no morirá en paz ni en su cama. —Pero tú, insistió Zoraida, ¿no podrías llevarme adonde se halla? —¿Lo sé yo acaso? replicó la vieja; y aunque lo supiera, ¿por qué te lo había de decir? No señor, sufre, que día vendrá en que se cumplan todas las venganzas juntas, y en que los que ahora viven alegres lloren, y aquellos y aquellas que tienen asco de las pobres viejas, y pasan espantadas delante de ellas sin mirarlas, y que se creen infectadas con sólo rozarse con las que son como yo, y las que ahora rebosan en hermosura y salud, día vendrá, y muy pronto, en que salgan con los pies delante para el cementerio. Diciendo esto la raquíca bruja dió á su rostro una expresión tan repugnante de alegría y de venganza que al mismo espíritu maligno le hubiera parecido desagradable. Zoraida no contestó, sino que dando algunos pasos hacia ella,

De todas veras nos asociamos al dolor de sus atribulados padres y de sus hermanos, y muy especialmente de nuestro amigo don Moisés Fernández, inteligente oficial que fué en estas oficinas de Hacienda, deseando les resignación para sobreponerse á esta ruda prueba.

Al alcalde
Dos ruegos vamos á hacer al señor Alcalde, en la seguridad de que serán atendidos:

Es uno de ellos que se surta de agua el urinario del Salón, ó por lo menos que se limpie con frecuencia, pues despiden olores insuportables; y el otro es que se restablezca la luz colocada en la confluencia de las calles de la Trinidad y Capuchinos alta, por exigirlo así el mucho tránsito por aquellas vías.

Enciclopedia Segui
Hemos recibido el cuaderno 40 de la Enciclopedia ilustrada Segui, diccionario universal con todas las voces y locuciones usadas en España y en la América latina.
En Segovia se halla de venta en el Centro de suscripciones de Cándido Herrero, San Francisco, 34.

Sesión
Esta mañana ha celebrado sesión en el Ayuntamiento, la Junta de la Comunidad de la Villa y Tierra de Segovia, despachando asuntos á ella sometidos.

El Nuncio
Esta mañana ha regresado á Madrid el Nuncio de S. S., monseñor Rinaldini.
En la estación fué despedido por el Obispo de la diócesis, las autoridades y otras significadas personas.

Macho robado
En la noche del 7 del corriente, le ha sido robado al vecino y posadero de Mata de Cuéllar, Jacinto Martín, un macho mular que en el corral de su casa tenía.
Los ladrones penetraron en dicho corral, y sacaron por la puerta accesoria de éste la caballería de referencia, sin que hasta la fecha se sepa su paradero.

OPTICA
En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.
Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales rocos, precisión París, primera y corriente.
Precios sin competencia
Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Música
Esta noche, de siete á nueve, interpretará la banda de la Academia de Artillería el siguiente programa, en la Plaza Mayor.
Primera parte
Enero, pasodoble.—Farfán.
Un recuerdo, vals boston.—Farfán.
Ecos del Harém, capricho.—Farfán.
Segunda parte
Retreta tártara.—Sellenik.
La Bohème, gran fantasía.—Puccini.
El veterano, pasodoble.—Parés.

Redención del servicio
En virtud de lo dispuesto en el artículo 174 en relación con el 143 de la ley de reclutamiento de 21 de Agosto de 1906, los interesados pueden desde luego abonar en la Delegación de Hacienda de esta capital, el importe de sus redenciones del servicio militar.
Un baile
Extraordinaria animación hubo anoche en el baile organizado por los jóvenes de San Esteban, y que se celebró en el salón titulado «El Paular».

Casa de Socorro
Hoy han sido curados en este establecimiento, Felipe Martín, de una herida cortante en el dedo meñique de la mano izquierda, y Teresa Miguel, de la distensión de ligamentos del brazo derecho.
De días
Ayer celebró su fiesta onomástica la bella y simpática señorita María Huertas, hija de nuestro buen amigo el procurador D. Román.
A las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra.

¡La revolución desde arriba!
Novísima LEY ELECTORAL; á 1,50 y 0,25 setas.
López Ballesteros, «Lucha Extraña»; á 2 idem.
Mermeix, «El Socialismo»; 4'50 id.
Dominici «De Lutecia» arte y crítica; 3,50 idem.
El cantor de Guadarrama, «Bodas reales»; 2 id.
M. Seral, «Los amores de la duquesa»; 2 idem.
Idem, «La bailarina»; 2 id.
Spencer, «Estudios políticos y sociales»; 1 id.
Ibsen, «Cuando resucitemos, Juan-Gabriel Borkmau»; 1 id.
Patten, «Los fundamentos de la protección»; 0,75 id.
Graftigny, «Manual de automóviles»; 7 id.
THE STUDIO, «Revista inglesa de arte con la traducción en castellano»; 3,50 id.
Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.
Únicamente se anuncia al público por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Juzgado Municipal
Registro civil
Se ha inscripto la defunción de la niña de 2 años, María Solana Domínguez.
Nacimientos, ninguno.
Cura el estómago ó intestinos el *Esivir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.
De venta en todas las farmacias.

Diario religioso
Santos para mañana
Santos Jacinto y Teodora.
Cultos
En Corpus.—De siete á ocho de la tarde, ejercicio del Culto diario al Santísimo Sacramento.

OFICIAL
Gobierno militar
ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY
Servicio para mañana
Presidente de la junta de subsistencias Sr. Tte. Coronel de la Oaja de Reculuta don Amalio Rivas.
Hospital y provisiones segundo capitán de la Zona.
Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Mercados
SEGOVIA
El precio del grano en paneras es el siguiente:
Trigo, 44 á 46 reales fanega de 94 libras.
Cebada, 25 á 28 id. id. las 70 libras.
Centeno, 30 á 32 id. id.
Algarrobas, á 34 id. id.
CANTALEJO
Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Trigo 42 reales fanega de 94 libras.
Centeno 31 id. id.
Cebada 26 id. id.
Algarrobas 32 id. id.
Yeros 36 id. id.
Cálculo de entradas de trigo 125 fanegas.
Tendencia del mercado en alza.
Temporal bueno.

AREVALO
Se cotizó el trigo á 46 reales las 94 libras castellanas.
Centeno, á 31 y 32 id.
Cebada, 27 á 28 id.
Algarrobas, 33 á 34 id. id.
Cálculase la entrada de trigo en 2500 fanegas.
Tendencias del mercado firme.
Temporal basco.

PENAFIEL
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Trigo á 46'00 reales fanega de 94 libras.
Centeno, 29'00 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 24'50 reales.

MEDINA DEL CAMPO
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Han entrado 500 fanegas de trigo vendiéndose á 46'00 reales las 94 libras.
SARCELONA
Se vendió trigo de Arvalo y Medina, á 47'75 reales fanega y Toro á 48'50.
Pocos compradores. Precios firmes.
Entraron 69 vagones de trigo.

ROSEGO
Precios que han regido en este mercado:
Trigo á 45'00 reales las 94 libras.
Cebada, á 26'00 reales fanega.
Entraron 300 fanegas de trigo.
Tendencia del mercado sostenida.

VALLADOLID
Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal.—900 fanegas de trigo que se cotiza á 48'75 reales las 94 libras.
Almacenes del Arco.—Han entrado 1000 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'00 reales las 94 libras.
Entraron 100 fanegas de centeno que se pagaron á 34'00 reales las 90 libras.
Tendencia del mercado firme.

La Lotería
En la Administración principal de Loterías de esta Capital se han puesto á la venta los billetes para el sorteo de Navidad.
PREMIOS
1.º..... 6 000 000 pesetas.
2.º..... 3 000 000 id.
3.º..... 2 000 000 id.
4.º..... 1 000 000 id.
5.º..... 500 000 id.
6.º..... 250 000 id.
y 17.680.400 pesetas en diferentes premios.
Se admiten pedidos para dicho sorteo.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Lotería
Ha tenido lugar esta mañana en la Casa de la Moneda el sorteo de la Lotería Nacional, habiendo correspondido los tres primeros premios á los números siguientes:
Primero, 1.812, expendido en Manresa.
Segundo, 14.138, id. en Cádiz.
Y tercero, 5.746, id. en Huelva.
Hasta la fecha se ignora si algún premio ha correspondido á Segovia.

Periódicos denunciados
Cuantos periódicos han reproducido el artículo de Nakens insertado en «El País», referente á los sucesos recientemente desarrollados en la Cárcel Modelo, han sido hoy denunciados.
Confarancia
Los señores ministro de la Gobernación y presidente del Tribunal Supremo, han celebrado una conferencia en la que han tratado de la constitución de la Junta Central del Censo

Los republicanos coruñeses
Dicen de Coruña, que no estando conformes en algunos extremos con los solidarios, se abstendrán los republicanos de concurrir á las conferencias que allí dé el señor Salmerón.
También han acordado los republicanos coruñeses no acudir á la estación á recibir al señor Salmerón, el día que llegue á aquella capital.

Sin noticias
El ministro de la Gobernación ha dicho que el Gabinete no ha tenido noticia alguna oficial de Marruecos.
Junta constituida
A las tres de la tarde ha quedado constituida la Junta Central del Censo electoral.

A Cortegada
A pesar de lo dicho en contrario se asegura que antes de regresar á Madrid S. M. el Rey, irá á visitar la isla de Cortegada.
Atropellado por un tranvía
En las inmediaciones del puente de Miracruz en la línea del tranvía de San Sebastián á Pasajes, ocurrió ayer tarde á las siete y cuarto una sensible desgracia.

Al intentar subir á un tranvía un joven fué atropellado por el convoy, resultando herido.
Trasladado á las cocheras de Ategorrieta, fué reconocido por un médico, quien le apreció la fractura completa de la pierna izquierda, calificando de gravísimo su estado, por lo cual se le condujo al Hospital de Manteo.
Allí fué curado nuevamente y dijo llamarse Francisco Alcorta.
El Juzgado se personó en Manteo poco después y comenzó á instruir las primeras diligencias.

La boda del Príncipe
Se han recibido telegramas de Londres diciendo que la prensa anuncia para el próximo mes de Noviembre la boda del Príncipe

viudo don Carlos de Borbón con la Princesa Luisa de Orleans.
El acto se efectuará en un célebre palacio de Inglaterra, asistiendo los Reyes de España á la ceremonia.

De Marruecos
Noticias particulares de Casablanca dicen que hoy expira el plazo de armisticio, sin que los moros hayan hecho proposición alguna.
Por esta causa, se espera que tan pronto como el general Dru- de se encuentre algo mejorado, tendrá lugar un ataque decisivo á los moros.

Los PP. Jesuitas en Alemania
Dicen de Berlín que los PP. Jesuitas se preparan á reinstalarse en Alemania.
Establecerán sobre todo congregaciones de hombres é imprimirán á las asociaciones de obreros carácter social.
En todas las parroquias habrá padres jesuitas dedicados exclusivamente á esta propaganda, grandemente recomendada en todos los Congresos católicos.

Lanzamiento de un crucero acorazado
Telegrafían de San Petersburgo que se ha verificado el lanzamiento del nuevo acorazado ruso, «Empereur Paul Ser», el cual desplaza 17.000 toneladas y ha costado 17 millones de rublos.

BOLSA
COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'15
Amortizable al 5 por 100...	100'65
Acciones del Banco.....	00'00
Acciones de Tabacos.....	401'00

París á la vista..... 14'28
Londres á la vista..... 00 00
CAMBIOS
G. Cano.

VENTA
Se hace en buenas condiciones de 36 cabras con abundante leche.
Para tratar, con Eusebio López, en Adrada de Pirón.

VENTA DE CASA
A voluntad de sus dueños, se vende la casa sita en la Plazuela del Salvador, de esta ciudad, número 7, que tiene espaciosa habitaciones, jardín, huerta, corrales, cuadra con sus anejos y amplios locales para paneras, almacenes, etcétera.
En la misma casa informarán del precio y condiciones.

Venta
Se vende madera y materiales de construcción, procedentes de un derribo.
También se venden cuatro grandes tinajas de barro para vino.
Para entenderse, con D. Lucas Sastre, secretario del Ayuntamiento de Torrecaballeros.

Pérdida
El día 6 del actual desapareció de Pedrajas de San Esteban (Valladolid), un pollino de las señas que á continuación se expresan:
Edad, cuatro años; pelo castaño oscuro; alzada regular; desgredado al vientre y pelechando.
La persona que dé aviso de su paradero ó le presente en casa de Don Narciso Cerracín, en dicho Pedrajas, será gratificado.

MÚSICA DE ORGANILLO.—Versos festivos de José Rodao. Se vende este libro en la administración de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, calle de Isabel la Católica, núm. 9.

Colegio de PP. Dominicos

1.º y 2.º enseñanza y preparación para carreras especiales

Admiten colegiales internos y externos
El propósito principal de sus directores es poner la enseñanza colegiada al alcance de las modestas fortunas, sin perjuicio de las demás ventajas. El éxito obtenido en los últimos exámenes abona su pensamiento.
Pidanse prospectos al P. Rector
DIRECCIÓN: Santa María de Nieva (Segovia)

Vales del 25 de Agosto

A los parroquianos del Comercio de Tejidos DE CARLOS TABLADA

CALLE DE OERVANTES, 38.—SEGOVIA
Todos los que tengan vales con fecha 25 de Agosto se les devuelve el dinero de las compras que hayan hecho en ese día; examínelos los vales que tengais con esa fecha, y durante todo el mes de Septiembre podeis pasar á cobrarlos.
«Vales del 25 de Agosto».

Este acreditado comercio es el que más ventajas ofrece al público, cuenta con un grandioso surtido en todo lo que se desee en Tejidos, Novedades y géneros de punto, desde lo mejor que se fabrica, hasta lo más económico.
Gran surtido en Lanas, Sedas, Mantones de Manila, Pañuelos de Seda, Pañuelos de Merino bordados en negro y color, Colchas de brocatel, Piqué Inglés y de Yute, en blanco y colores.
Especialidad en géneros blancos y negros
Holandos y Retortos de hilo. En este género tengo lo mejor que se fabrica para sábanas.
Se está recibiendo un grandioso surtido de géneros para la próxima estación de invierno.
No dejéis de visitar el Comercio de Tejidos de Carlos Tablada. Ya sabéis que tiene buenos géneros y á precios sin competencia.

SECCION DE ANUNCIOS

BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial de 1.º Junio á 30 Septiembre
(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles pídase prospectos á

Don Carlos Llauradó.
Baños de Ledesma.—Salamanca



PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,
y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de
Allcock

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Interesante

7, Plaza Mayor, 7, piso bajo
Todos los días de ocho de la mañana á seis de la tarde, retratará el reputado fotógrafo Montes, en su nueva instalación, Plaza Mayor, número 7, al lado del estanco.

CEREVISINA
(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos; los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA "LA ALISEDA"

PROVINCIA DE JAÉN

Altura sobre el nivel del mar: 700 metros. Temporadas: de 15 de Abril á 30 de Junio y de 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20 365,62 litros de azoe y un caudal de agua de 273.024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarrros de laringe y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipientes, tisis bacilar en primero y segundo período.

La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones parecien milagrosas.

El clima de la Aliseda es de montaña. La Cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura del aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones parecien milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 3.º de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre. Coches á los trenes en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato respiratorio y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlceras estómago ó del duodeno, catarrros intestinales, infartos hepáticos y espléncicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes mellitus, etcétera, etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

Las propiedades radioactivas de las Aguas de «La Aliseda», evidenciadas en análisis escrupulosos garantizan su extraordinaria eficacia.

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 25.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAU la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAU

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 de aceite hígado de bacalao

Es la MEJOR y MÁS AGRADABLE

Asistida por D.ª. Basset de la Universidad de Madrid, y Codrina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, insustentable, alimenticia, gósta bien. Eficaz para niños y viejos, para el desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dentar. Eficaz para niños y viejos, para las personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades constitucionales, convalecencias, diabetes, gota, dolores, cervicis, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, nefritis, raquitismo, etc.

SEDELLA DE PLATA, Exposición Añena 1902. Venta: Farmacias y droguerías.

Gran Bazar Brun

Guartel Nuevo, 10

LA GRANJA

Postales, Bisutería, Porcelanas, Perlería, Objetos de escritorio y cotillón, Cestería y caprichos con vistas y recuerdos, Copas, Paraguas, Sombrillas, Bata, Juguetes, Lavabos, Cubos, Jarros, Bata, Cafeteras, Utensilios de mesa, Coches niño y otras mil cosas.

SALÓN DE ACTUALIDADES

La Gallina de los huevos de oro, El Veranda Agencia de Matrimonios, Pr de fuerza. Tom en su cabaña, Stereoscopia de música, Buena-Ventura, Piano. Entrada libre

¡Revolución La Moderna

38, Plaza Mayor, 38

Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, pesetas.

Vajillas de 71 piezas, blancas, 11 labras, 35 idem.

Medias vajillas, 45 piezas, preciosos, nos, 23'50.

25 piezas cristal fino (para comedida).

Lavabos completos de Viena, 14 13'50.

Objetos para regalos, de las mejores bricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.

Visita «LA MODERNA» y os complace.

38, Plaza Mayor, 38

SEGOVIA

Sombrereria y Zapatería

DE

CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, de lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Zapatería y Alpargatería

DE

Baltasar Giménez

6, Isabel la Católica

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general haber recibido grandes remesas de calzado de todas clases, para Señoras, Caballeros y Niños, á precios muy convenientes, como podrán verse visitando este establecimiento.

6, Isabel la Católica, 6

(Próximo á la Plaza Mayor.)

Imprenta de EL ADELANTADO